

[Precampañas para alcaldías en la CDMX avanzan... sin definiciones](#)

(2023-11-27), La Razón On line (Sitio), Eunice Cruz, (Nota Informativa) - 01:15:17, Precio \$48,100.00

En la Ciudad de México, las precampañas para la elección de los 16 alcaldes ya están en marcha, sin que se conozca aún a los precandidatos de ninguno de los dos grandes bloques ni del único partido que compite en solitario.

En el caso de la coalición Va por la Ciudad de México, los partidos que la integran no han alcanzado los acuerdos que permitan perfilar a cada uno de las o los candidatos y lo único que lograron definir es la repartición de concejalías.

El acuerdo establece que el PAN tendrá 51 posiciones repartidas en las 16 demarcaciones; el PRI se quedará con 43 y el PRD con 23, cifras que aumentarán y cambiarán cuando, con base en los resultados de las elecciones del próximo 2 de junio, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) haga la distribución definitiva.

Al respecto, el diputado local del PAN y aspirante a la alcaldía Cuauhtémoc, Aníbal Cañez, confirmó que este sábado por la noche las dirigencias del PAN, PRI y PRD registraron el convenio por el que participarán en coalición por las alcaldías, "lo que significa que es una decisión firme, el contender juntos".

El convencimiento no puede ser a partir de colores políticos, tiene que ser a partir de perfiles y proyectos, y los de enfrente están repartiendo candidaturas como si fuera botín entre dirigencias

Temístocles VillanuevaAspirante de Morena a la Cuauhtémoc

Y aunque los partidos no ofrecieron detalles sobre los términos del convenio correspondiente, se pudo saber de manera extraoficial que competirán juntos en las 16 demarcaciones.

Cabe mencionar que en las elecciones del 2021 esta alianza tripartita no presentó candidatos comunes en todas las alcaldías, pues el PAN, PRI y PRD compitieron juntos en sólo ocho: Azcapotzalco, Coyoacán, Cuajimalpa, Magdalena Contreras, Álvaro Obregón, Tlalpan, Cuauhtémoc y Miguel Hidalgo, mientras el PAN fue en solitario por Benito Juárez y en el resto hubo varias combinaciones de fuerzas partidistas.

Sobre la falta de definición de precandidatos, la también diputada panista Ana Villagrán, quien tiene la mano alzada por Cuauhtémoc, comentó que están llevando el proceso como lo indica al calendario electoral: "Todavía no hay nombres, porque sigue el acomodo para encontrar la distribución de género y de los partidos; probablemente se den a conocer hasta enero".

Su compañero de bancada, Federico Chávez, señaló que las dirigencias de los tres partidos están concluyendo en qué distritos van a ir en conjunto y en cuáles irán solos.

Y añadió: "Pronto se estará decidiendo cómo nos estamos repartiendo las alcaldías y distritos federales, quién lo va siglar y quién es más rentable para cada uno de los partidos".

En cuanto a la alianza Juntos Hacemos Historia en la Ciudad de México (Morena-PT-PVEM), el registro de aspirantes se llevó a cabo entre el 13 y el 15 de este mes, pero en la convocatoria se establece que los ganadores de las respectivas encuestas se darán a conocer hasta el 3 de enero del próximo año; es decir, el mismo día en que terminen las precampañas.

Al momento de solicitar su registro, los interesados en alguna candidatura para alcaldía debieron firmar un compromiso de que están "conformes con el proceso interno", lo que les pone un candado para impugnar en

caso de que el resultado no les favorezca.

También declararon bajo protesta de decir verdad cumplir con la ley 3 de 3; es decir, no haber sido condenados o sancionados por violencia familiar o doméstica o por delitos sexuales, y no ser deudores alimentarios.

Los aspirantes, muchos de los cuales han dado a conocer por su cuenta que ya se registraron, tienen prohibido realizar acusaciones públicas contra el partido o contra contendientes internos, con la advertencia que la violación de esta disposición ameritaría la cancelación del registro.

El diputado local de Morena, Temístocles Villanueva, quien aspira a la alcaldía Cuauhtémoc, dijo a La Razón que este partido tiene perfiles muy competitivos, por lo que consideró que tienen la oportunidad de recuperar alcaldías que se perdieron en el 2021.

"En el Frente hay un proceso de ruptura, porque el sigilado y la asignación de los partidos en las alcaldías no representa los perfiles adecuados; el convencimiento no puede ser a partir de colores políticos, tiene que ser a partir de perfiles y proyectos y los de enfrente están repartiendo candidaturas como si fuera botín entre dirigencias", sostuvo.

El martes de la semana pasada circuló en redes sociales una lista de supuestos prospectos ya perfilados, entre los que se incluye al propio Temístocles y a otros, como la diputada federal Aleida Alavez para Iztapalapa o el senador César Cravioto para Gustavo A. Madero.

Sin embargo, la dirigencia local de Morena aclaró ese mismo día que la lista era apócrifa y reiteró que los nombres de los ganadores de las encuestas se darán a conocer en los términos de la convocatoria.

De entre las 16 alcaldías, la más disputada es Cuauhtémoc, en donde además de tres diputados del PAN hay una del PRI, Silvia Sánchez Barrios, que ha hecho público su interés.

En Gustavo A. Madero el aspirante más fuerte de esta alianza es el diputado panista Diego Garrido, aunque el PRD pugna por quedarse con la nominación.

En Iztacalco hay dos diputadas locales, Lourdes Paz y Elizabeth Mateos, que buscan la nominación por Morena, pero al proceso interno se registraron dos varones: Óscar Gutiérrez y Francisco Sánchez.

Una vez que concluyan las precampañas, los respectivos partidos deberán registrar a sus candidatos a las 16 alcaldías en un plazo que va del 8 al 15 de febrero del próximo año.